



ASUME PARA PERIODO 2023-2027 PRÓXIMO VIERNES

Leonardo Lomelí va a Rectoría de la UNAM; diálogo y cambio, sus ejes

YULIA BONILLA

Junta de Gobierno pondera defensa de la autonomía de la Universidad; el elegido estuvo 5 años en la Secretaría General de la máxima casa de estudios **pág. 12**

En primer discurso señala que habrá continuidad, pero también ajustes sin estridencia; abre espacio para acuerdos con gobiernos; ofrece democracia, prudencia y firmeza



LEONARDO LOMELÍ VANEGAS

CARGO: Secretario general de la UNAM desde 2015

FORMACIÓN Y TRAYECTORIA:

Licenciado en Economía, maestro y doctor en Historia por la UNAM

Docente en la Facultad de Economía desde hace 29 años

LOMELÍ da un mensaje tras su elección como rector, ayer.



Es el primer economista en el cargo

Leonardo Lomelí será el nuevo rector de UNAM

JUNTA DE GOBIERNO designa al actual secretario general de la institución; ve cambios sin estridencias en la universidad y se dice abierto al diálogo con el Gobierno federal

Por Yulia Bonilla

yulia.bonilla@razon.com.mx

La Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) dejará de estar en manos de un perfil médico para pasar al de un economista, quien durante los últimos ocho años acompañó a Enrique Graue como secretario general de la institución: Leonardo Lomelí Vanegas.

Así lo dieron a conocer los 15 integrantes de la Junta de Gobierno de esta casa de estudios, tras conducir un proceso que se extendió poco más de dos meses y medio, en los que se analizaron los perfiles y proyectos de 17 académicos, de los cuales únicamente 10 avanzaron a la etapa de entrevistas finales.

ENTRE los contendientes a la Rectoría, estaban Raúl Contreras, director de la Facultad de Derecho, y Germán Fajardo, director de la Facultad de Medicina, entre otros.

Eldato

En sus primeras palabras tras el fallo, Lomelí Vanegas emitió un pronunciamiento en el que destacó que la institución deberá atravesar por cambios para mejorarse a sí misma, pero sin estridencias. Además, puso el acento en que es importante notar y conservar lo esencial de la Universidad, pero también se requiere tener la sensibilidad para analizar los cambios que le permitan mantenerse y actualizarse.

“Toda institución académica tiene que saber conservar aquello que forma parte sustancial de la institución, pero también debe de tener la sensibilidad de identificar los cambios y la forma de procesarlos sin estridencias, de manera prudente, pero sí con la firmeza que permita que la Universidad esté al día ante los retos

que vemos en el país y en el mundo. Va a ser una gestión en la que se dará continuidad a unas cosas, pero se deberán de emprender cambios también, por el bien de la Universidad”, declaró.

Lomelí también se dijo abierto al diálogo con el Presidente de la república.

“Hay disposición al diálogo con el Gobierno. El Presidente dijo que le interesa la UNAM y desde la universidad siempre habrá un espacio para cooperar y dialogar por el bien del país”, indicó.

De cara a la sucesión presidencial, el también doctor en Historia por la máxima casa de estudios, aseguró ver también disposición en las personas que hasta ahora figuran como candidatas, por lo que mencionó que la casa de estudios acompañará aquellas iniciativas en beneficio del país.

En materia presupuestal, señaló que se analizará lo aprobado ayer por la Cámara de Diputados y, aunque mencionó que es necesario aumentar la inversión en el país, dijo que ahora es momento de actuar con solidaridad con Acapulco y lo que este municipio necesitará para recuperarse tras el paso del huracán Otis.

Sobre el proceso para la desingación de rector, Leonardo Lomelí destacó la labor de la Junta de Gobierno para escuchar y valorar a todas las voces.

El ejercicio, aclaró, permite consolidar la forma de democracia que corresponde a una institución académica como es la UNAM, que consiste principalmente en ejercer la representación de los distintos sectores de la comunidad a través de los cuerpos colegiados, que son los que toman las decisiones más importantes de la Institución y escuchar a todos los sectores de la comunidad para construir consensos en torno a las decisiones estratégicas que definan el futuro de la Universidad.

Durante el anuncio ayer por la tarde en la planta baja de la Torre de Rectoría, la presidenta del órgano de gobierno, la doctora Gina Zabłudovsky Kuper, aseguró que el resultado se obtuvo tras una amplia auscultación para definir el rumbo de la Universidad durante el periodo 2023-2027.

“Este cuerpo colegiado analizó la trayectoria de cada candi-

data y candidato, sus proyectos de trabajo, la opinión fundamentada de la comunidad y su desempeño en la entrevista. Ponderó detenidamente la calidad, pertinencia y viabilidad del proyecto, la defensa de la autonomía, la libertad de cátedra e investigación y el compromiso social de la Universidad. De igual manera, reconoció el equilibrio entre las propuestas de cambio institucional, con la estabilidad para que sigamos siendo una de las mejores universidades del mundo”, indicó.

Hizo hincapié en que la valoración también versó sobre el plan de trabajo que presentaron las y los aspirantes para afianzar y promover la democracia universitaria, la erradicación de cualquier forma de violencia y discriminación, así como el papel de la UNAM en el entorno nacional e internacional.

“La Junta conoció de manera amplia e incluyente los puntos de vista de todos los sectores universitarios y de personas y organizaciones interesadas en este proceso. Con este ejercicio, se identificaron los principales retos y desafíos que actualmente enfrenta la UNAM y las necesidades de cambio que deberá atender la persona nombrada para ocupar la Rectoría”, sostuvo.



Entre el anuncio y el primer mensaje del rector electo transcurrieron cerca de 30 minutos, en los que grupos de personas que se identificaron como estudiantes rodearon la torre de Rectoría y, con megáfono en mano, se pronunciaron en contra del proceso y el resultado.

LA ASPIRANTE presidencial, Xóchitl Gálvez, felicitó a la UNAM, a la Junta de Gobierno y a Leonardo Lomelí por la designación del rector, quien, dijo, sabe qué significa la autonomía.

Eltip

Será el 17 de noviembre cuando el doctor Leonardo Lomelí Vanegas asuma sus nuevas funciones como nuevo rector de la UNAM.

LEONARDO LOMELÍ VANEGAS

FORMACIÓN: Licenciado en Economía, maestro y doctor en Historia, todos por la UNAM.

TRAYECTORIA: Docente desde 1994, integrante del Sistema Nacional de Investigadores, presidente de la Asociación de Facultades de AL, consejero académico y director de la Facultad de Economía, secretario general de la UNAM.



“

VA A SER UNA GESTIÓN en la que se dará continuidad a unas cosas, pero se deberán de emprender cambios también por el bien de la Universidad

Leonardo Lomelí
Rector designado de la UNAM

”

LEONARDO Lomelí, ayer, en conferencia de prensa.